

Vorwort

zur zweiten Auflage.

Es sind kaum ein paar Monate nach dem Erscheinen der ersten Auflage verflossen, so zeigt mir die Verlagshandlung an, dass sie noch in diesem Jahre eine neue veranstalten wolle. Wiewol ich erwartete, dass die „Kinderwelt“ unter der Menge ähnlicher Schriften noch hier und da ein Plätzlein finden werde, wo sie wirken könne, um so mehr erwartete, als die Verlagshandlung den Preis desselben so niedrig gestellt hat, dass es dadurch auch den weniger Bemittelten zugänglich gemacht wird und die Uneigennützigkeit des Unternehmens deutlich genug hervortritt: so glaubte ich doch nicht, dass sich das Büchlein so schnell verbreiten werde. In Schlesien konnten zu Weihnacht Hunderte von Bestellungen nicht befriedigt werden, weil es den Buchhandlungen an Exemplaren fehlte. Ich freue mich über die freundliche Aufnahme des Büchleins und erkenne darin ein Zeichen, dass man anfängt, gesunde und nahrhafte Kost für Kinder, anderer, weniger angemessenerer vorzuziehen.

Was nun die neue, zweite Auflage betrifft, so ist von mir etwas Wesentliches nicht geändert worden, ich habe vielmehr bloß die eingeschlichenen Unrichtigkeiten entfernt und ein Register,